

Clefs Michelin : trois hôtels du Nord et du Pas-de-Calais distingués parmi les meilleurs hôtels de France

Comme les « étoiles » Michelin récompensent les meilleurs restaurants, la « clef »



Xavier Lucas a investi ici 70 millions d'euros dans la réhabilitation de l'ancien hôpital général de Valenciennes pour en faire l'hôtel de luxe Royal Hainaut, distingué par Michelin. PHOTO THIERRY TONNEAUX / LA VOIX DU NORD



Par Natalie Grosskopf

Publié: 8 Avril 2024 à 13h40

Temps de lecture: 2 min

Partage :



Le guide Michelin recensait déjà les meilleurs hôtels du monde, mais il a décidé cette année de créer un palmarès plus exigeant afin « *de mettre en lumière la crème de la crème* » en distinguant « *les expériences hôtelières les plus remarquables* ». Il s'agit donc de souligner la singularité des établissements, déjà remarquables pour leurs qualités d'accueil. Ainsi les trois seuls hôtels du Nord (2) et du Pas-de-Calais (1) distingués par ce nouveau palmarès Michelin sont tous dotés de 5 étoiles, mais à l'inverse, tous les hôtels 5 étoiles de la région n'ont pas reçu de « clef » Michelin.

Consultez l'actualité en vidéo (/videos)

Les régions Île-de-France, Provence-Alpes-Côte d'Azur et Auvergne-Rhône-Alpes se partagent le plus grand nombre d'hôtels à trois « clefs », qui sont au nombre de 24 dont 9 à Paris. Michelin récompense « *un séjour extraordinaire* ».

Pour « *un séjour exceptionnel* », les hôtels ayant reçu deux « clefs » sont au nombre de 38 dont 8 à Paris. Certaines villes de taille moyenne comme Courchevel ou Saint-Tropez abritent plusieurs établissements d'exception désormais estampillés de 2 ou 3 « clefs ».

<https://espace-abonnement.lavoixdunord.fr/content/integrale-web-1e-1er-mois-braderie>

Le Guide Michelin a également récompensé par une « clef » 127 hôtels.

Seulement 4 établissements distingués dans les Hauts-de-France

En tout, ce sont 189 hôtels qui composent ce nouveau palmarès Michelin (<https://guide.michelin.com/fr/fr/article/travel/hotels-france-michelin-clefs-liste-complete>). Mais pour les Hauts-de-France, la moisson est maigre : seulement 4 établissements sont distingués. Parmi eux, le Château de Beaulieu à Busnes (<https://www.lavoixdunord.fr/1414430/article/2024-01-01/au-chateau-de-beaulieu-busnes-va-devenir-un-etablissement-saisonnier>) (Pas-de-Calais), dirigé par Delphine et Christophe Dufossé, est le seul à recevoir deux « clefs ».

Les trois autres établissements médaillés le sont par une seule « clef », qui récompense un « *séjour singulier* ». Il s'agit de l'hôtel Clarence à Lille (<https://www.lavoixdunord.fr/1270469/article/2022-12-23/lille-l-hotel-le-clarance-s-agrandit-avec-dix-nouvelles-chambres-et-un-bar>), de l'hôtel Royal Hainaut à Valenciennes (<https://www.lavoixdunord.fr/1092213/article/2021-10-30/le-royal-hainaut-valenciennes-un-quatre-etoiles-en-images>) et de l'Auberge du Jeu de Paume à Chantilly (<https://www.courrier-picard.fr/art/region/l-auberge-du-jeu-de-paume-tutoie-les-etoiles-ia190b0n183652>)

Trois de ces quatre établissements sont des hôtels 5 étoiles. Parmi les 9 hôtels 5 étoiles des Hauts-de-France, les six autres n'ont pas trouvé (assez) grâce aux yeux du Michelin pour recevoir une ou plusieurs « clefs », c'est le cas notamment de l'Hermitage Gantois (<https://www.lavoixdunord.fr/1423219/article/2024-01-26/lille-chaque-mardi-l-hermitage-gantois-devoile-ses-vestiges-d-antan>) ou de l'hôtel du Casino Barrière à Lille et de l'hôtel Westminster du Touquet (<https://www.lavoixdunord.fr/1030759/article/2021-06-19/comment-le-westminster-au-touquet-est-devenu-le-seul-hotel-cinq-etoiles-de-toute>).

> Retrouvez la liste complète des « clefs » Michelin sur le site officiel du guide. (<https://guide.michelin.com/fr/fr/article/travel/hotels-france-michelin-clefs-liste-complete>)

Tarifs indicatifs : Royal Hainaut ****, à partir de 180 € ; Clarence Lille *****, à partir de 240 € ; Château de Beaulieu *****, à partir de 260 € la nuit ; Auberge du Jeu de Paume à Chantilly *****, à partir de 440 €.